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張仕波回顧駐港15年成績 計劃優化總部大樓

駐軍建展館 增與民溝通
在回歸15周年之際，解放軍駐港部隊

司令員張仕波分別接受亞洲電視及無
電視專訪。他表示，駐港部隊位於添馬
艦的總部大樓，將於7月展開為期20個
月的優化工程，加強建築的力量感，現
有的結構及大樓的樣式不會改變，但內
外會有大規模的整修，期望與四周的一
些金融系統的大廈一致。

展覽館擬每月定期開放
他續說，駐港部隊計劃興建一座樓高

11層的展覽館，每月定期向市民展示駐
港部隊在香港回歸15年以來一些防務性

的資料及器材，「也是作為我們駐港部
隊與香港市民的一個溝通平台」，而為
配合工程，數百名士兵已搬往昂船洲海
軍基地，預計最快2014年年中搬回。

配合防務軍備不斷提升
張仕波又介紹說，回歸以來部隊輪換

了14次，隨 防務要求的提高，軍備亦
不斷提升，目前所配備的武器全部都是
最先進的國產軍備：「（海軍）新型的
護衛艦性能很優越，可以發射地對空導
彈，海對海導彈（艦對艦導彈），各種
戰鬥裝置都有，我們的空軍有指揮偵察

機，有大型的運輸（直升）機，還有性
能先進的武裝直升機。」
他指出，駐港部隊要不時演練，但香

港人口密度高、地形狹窄，演練有一定
的難度，故駐軍要因地制宜：「我們自
己有一個大型的青山訓練場，這個青山
訓練場有將近23平方公里，我們主要都
是晚上12時至凌晨2時之間演練，不會
干擾香港市民正常生活。」

欣賞香港市民勤奮進取
香港過去舉辦過不少大型的國際會議

及賽事，包括世貿部長級會議及奧運馬

術比賽。張仕波指出，駐港部隊會與特
區政府溝通，有必要時會加強防務工
作，「養兵千日千日用，我們駐紮在香
港，必須具備防衛作戰的能力、反恐能
力及抗洪搶險的能力，各種能力都必須
具備」。
張仕波於2008年1月被調派到香港，

他指多年來的接觸對香港市民印象深
刻，「香港人民非常勤奮及聰明，也非
常有進取精神；香港社會給我印象最深
的就是依法辦事」，並再次強調駐港部
隊會繼續嚴格遵守基本法、駐軍法及香
港法例。
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與議員「最後午宴」煲呔卸任加探親

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、聶曉輝）解放軍

駐港部隊進駐香港已經15年，駐港部隊司令員張

仕波接受電視台專訪時表示，駐港部隊一直從嚴

治軍、依法辦事，又指駐港部隊位於添馬艦的總

部大樓將由7月開始進行為期20個月的優化工

程，駐港部隊計劃興建一座樓高11層的展覽館，

開放予市民參觀，並期望該展覽館「可作為我們

部隊與香港市民的一個溝通平台」。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）財政司司
長曾俊華今日離港前赴墨西哥洛斯卡沃斯，
以中華人民共和國代表團成員身分出席6月
18日及19日舉行的二十國集團領導人峰會。
峰會的焦點是歐元區的主權債務及銀行危

機，以及全球經濟狀況。
在墨西哥期間，曾俊華會代表香港與墨西

哥簽訂全面性避免雙重徵稅協定，並於6月
22日返港。在曾俊華離港期間，由財經事務
及庫務局局長陳家強署任財政司司長。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特
區政府昨日發表臨時選民登記冊及遭
剔除者名單，供公眾查閱至6月29
日。政制及內地事務局局長譚志源表
示，約有23萬名選民因未有回覆選舉
事務處發出的確認地址查詢信件，故
選舉事務處根據相關選舉法例，將有
關選民從選民登記冊中刪除及納入遭
剔除者名單內。為免有關選民在不為
意的情況下失去投票權利，選舉事務
處於本周再次向他們發出信件，提醒
他們如果希望恢復其選民登記，必須
在6月29日或之前提出申索或更新登
記住址。
選舉事務處早前向約29萬名選民發

出查詢信件，要求有關選民確認記錄
在現有正式選民登記冊上的地址是否
他們的主要住址。但直至5月16日的
截止日期，約23萬名選民並沒有就查
詢信件作出回覆或沒有向選舉事務處
提供足夠的資料，故被剔出選民登記
冊。

失9月立會投票權
選舉事務處發言人表示，根據選舉

法例，被列入遭剔除者名單的選民如
果希望恢復其選民登記，必須於6月
29日或之前親自提出申索或更新登記
住址，並獲審裁官批准其申索，否則
姓名將不會載列於正式選民登記冊
上，亦不能在9月9日舉行的立法會選
舉中投票。假如他們是功能界別選
民，當他們喪失地方選區選民登記資
格，他們亦會同時喪失在功能界別選
民登記冊的登記資格。

本月29日前可更新
發言人指，任何人如已申請登記為

選民，但未能在有關的登記冊內找到
其姓名；或發現其資料記錄有誤，亦
可親自前往選舉事務處提出申索。任
何人如認為有某位已登記為選民的人
士無資格登記，亦可親自到選舉事務
處提出反對。提出申索或反對的限期
均為6月29日，審裁官會按法例考慮
申請者提出的證據作出裁決。為方便
選民查詢他們的姓名是否已列入臨時
選民登記冊或遭剔除者名單內，選舉
事務處熱線（2891-1001）會由昨日
起至6月29日延長服務時間，在星期
一至五上午9時至晚上8時提供服務。　

發言人提醒已登記選民如其住址或
其他登記資料有更改，應盡公民責
任，在6月29日或之前通知選舉事務
處，以便該處更新他們的記錄。

選民人數減近11萬
2012年地方選區臨時選民登記冊載

有超過345萬名選民，其中已計算約
有14.7萬名為新登記選民，及25.5萬
名沒有更新住址或已離世的選民，即
較2011年淨減少約10.8萬名選民。而
截至昨日，約26萬名選民已向選舉事
務處更新登記住址。功能界別臨時選
民登記冊（區議會〔第二〕功能界別
除外）載有約24萬名選民，較去年淨
減少約3,000名選民；其中約有1.8萬
名新登記選民，而被納入遭剔除者名
單內的選民則有約2.1萬人。2012年
區議會（第二）功能界別臨時選民登
記冊載有約321萬名選民。

譚志源：抽查防「種票」
另外，被問及當局如何杜絕所謂

「種票」的問題時，譚志源說，當局
在審核有關資料期間，倘發現有「奇
怪的情況」，如某些細區域或某些住
址增加了很多選民，或同一單位突然
多了很多姓氏，選舉事務處都會跟進
並查核，而對14多萬名新登記選民，
當局亦會隨機抽樣的查核，倘發現資
料上有「很奇怪的填寫」，就會主動
跟進。

黃容根誓續為漁農打拚
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會選

舉換屆即將拉開戰幕，有消息指，民建聯成
員何俊賢有意循漁農界出選，挑戰該界別的
現任議員黃容根，「經濟動力」亦計劃派前
民建聯成員陳美德出戰，並獲得鄉議局主席
劉皇發的支持。黃容根昨日在與傳媒茶敘時
強調，業界很多事務仍處於剛起步的階段，
自己不能夠「搞了個頭唔理埋個尾就走」，
加上業界很多選民都「喊打喊殺」，要求他
繼續在立法會代表漁民發聲，故他「暫時沒
有退休的打算」。
據傳，有意競逐漁農界議席的何俊賢現年

31歲，是港九漁民聯誼會常務理事長。在特
首選舉期間，何俊賢經常跟隨黃容根出入，
而在候任特首梁振英落區探訪漁農業界時，
他亦站在「振英哥」身旁，令人誤以為他是
黃容根的徒弟。黃容根昨日澄清，在梁振英
落區當日，自己因父親去世而無法參與，於
是叫何俊賢代替，「學 」。

指何俊賢非「接班人」
他又說：「6年以來，我和佢（何俊賢）

傾電話連20次都無。佢咩事都唔會同我商
量，點稱得上係我徒弟？就算我要搵繼任
人，都希望搵一個全心全意投入、為業界打
拚 ，而唔係只要其他人過票畀佢 人。」

陳美德稱發叔撐參選

鹽田仔東海魚養殖協會主席陳美德亦有意
爭奪漁農界議席，並稱他已得到鄉議局主席
劉皇發的支持，協助拉攏新界區的業界選
民。
黃容根坦言，選舉權在業界選民手上，

「我冇能力亦冇權叫某人選或不選，因為咁
係犯法 。我只可以做好自己份內事情」。
有分析指，漁農界只有百多名選民，即使
「發叔」出馬，相信只能左右約佔業界選民
三分一的新界農夫的選票。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）警方昨
日下午向7月1日在港島區（由維園至中區
政府總部）舉行集會及遊行的主辦單位發
出不反對通知書，強調警方一貫的方針是
致力協助市民進行和平的公眾活動，同時
有責任採取有效的措施確保公共安全及公
共秩序，又呼籲所有參加集會及遊行的人

士，與主辦單位的糾察員合作，並遵從警
務人員的指示。

協助活動安全有秩序進行
警方昨日發出新聞稿，指為協助主辦單

位在安全及有秩序的情況下舉行是次活
動，警方積極與主辦單位聯繫，雙方並就

是次活動的細節安排達成共識，包括除電
車路作為緊急車輛通道外，開放所有遊行
路線的西行行車線予遊行人士使用，並已
將是次活動所發出的不反對通知書的條件
上載到警隊網頁（www.police.gov.hk），供
公眾人士瀏覽，又會在6月底公布相關的
人群管理及臨時交通措施。
警方強調，會以不偏不倚的態度執行職

務，並盡力便利公眾活動在有秩序及安全
的情況下進行。

警向7．1遊行發不反對通知書

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）受反對
派在立法會策動「無限期拉布」影響，令
旨在保障版權持有人的《2011年版權（修
訂）條例草案》至今仍未被提交立法會二
讀。約20個版權業及資訊科技界別的團體
昨日舉行記者會，敦促政府將草案盡快再
次提交到立法會，並要求趕及在本屆會期
內通過，合理地保障創作者和版權擁有者
的權益。

要求政府提修訂方案
國際創意及科技總會、國際版權保護協

會(大中華區)有限公司、國際唱片業協會
亞洲區總部、國際唱片業協會（香港

會）、香港音像聯盟、香港唱片商會、香
港影視發展基金有限公司、香港影業協
會、香港電影製作發行協會、香港公共專
業聯盟、香港互聯網協會、香港互聯網供
應商協會、香港資訊科技商會、香港互動
市務商會、首選香港創新科技、DotAsia
Organisation、香港複印授權協會、香港及
國際出版聯盟、香港版權影印授權協會及
香港動漫畫聯會昨日舉行記者會，要求特
區政府主動提出修訂條文，盡快通過「版
權修訂草案」。
他們指，有關修訂條例草案的諮詢及草

擬已經歷經6年，其中爭議的焦點是在
「戲仿式二次創作」上，但業界認為這並

非條例的核心，強調草案的主要建議是因
應香港實際需要而作出的，有助版權業界
針對真正侵權者，提出有效率的檢控，合
理地保障創作者和版權擁有者的權益，並
有助澄清互聯網供應商作為中介傳輸業者
的責任，並可以獲得免責「安全港」保
障，讓網絡平台得以更健康發展。

冀保障真正「戲仿者」
代表續說，特區政府就條例提出的修

訂，提供了更清晰的條款，保障真正的
「戲仿者」，並認為倘政府能主動提出豁免
戲仿的刑事法律責任的修訂條文，則能令
用戶進一步釋除疑慮，故期望當局能盡快
提出讓版權業界組織、互聯網服務業、互
聯網使用者和整體市民等都能夠接受的方
案，盡快交立法會審議。

20團體促盡快通過版權草案

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）現任特
首曾蔭權任期尚餘10多天，立法會主席曾
鈺成邀請曾蔭權、各問責局長及行政會議
成員，出席昨日今屆政府任期的最後一次
午宴。曾蔭權與各政黨議員暫時放下議會
上的針鋒相對，齊齊歡敘暢飲。據引述，
各議員均關注到曾蔭權卸任後的生活，曾
蔭權則透露，自己在卸任後會去旅行，但
未知何時出發和具體地點，但就一定會到
加拿大探望弟弟，並會逗留一段較長的時
間，至於返港後的居住問題，曾蔭權指自
己也未知道未來的「落腳點」。

長毛「歷史一握」送教皇鐘
立法會主席曾鈺成昨日設宴款待曾蔭權

及一眾問責高官。由於這是曾蔭權任內參
與的最後一次立會午宴，故多名立法會議
員均在午宴舉行前向曾蔭權送上「物輕情
義重」的紀念品，社民連主席「長毛」梁
國雄亦罕有地與會，和曾蔭權握手並送上
其小禮物。正當大家以為長毛「轉性」
時，他就得戚地說，自己送給曾蔭權的是
一個「鐘」（音同「送終」），又稱這個鐘
是「教皇鐘」，送給身為天主教徒的曾蔭
權「最合適不過」。

在入席後，曾蔭權「滿場飛」，主動走
到每一名議員面前，不分黨派與他們逐一
握手。曾鈺成在開席前致辭，代表議員向
曾蔭權送上祝福，「我們特別祝願曾蔭權
及他的夫人，有非常愉快、非常美滿的退
休生活，曾蔭權一定很懷念他與我們議員
一起的時光」，又祝福各表明不會續任新
政府的問責官員：「無論是否在新一屆政
府繼續服務，或者換個崗位繼續服務香
港，或者另有個人發展又或者退休，祝願
他們稱心如意、得償所願。」

曾鈺成贈立會杯墊共緬懷
隨後，他將一套印有立法會標誌的杯墊

送給曾蔭權，笑說希望曾蔭權今後每日飲
水、喝咖啡時，每看見杯墊「都會懷念與
議員一起的歡樂時光」，隨即引起哄堂大
笑。民主黨立法會黨團召集人李華明，則
逐一與部分表明不會續任、或盛傳不會續
任的問責官員，包括衛生及食物局局長周
一嶽，保安局局長李少光，公務員事務局
局長俞宗怡等合照留念。

俞宗怡李少光退休打高球
在午宴後，與曾蔭權同 的「經濟動力」

召集人林健鋒形容，曾蔭權席間表現輕
鬆，又引述喜愛打高爾夫球的俞宗怡透
露，她在退休後會「吃、喝、玩、樂、打
波及飲茶」，並歡迎議員在7月1日後約她
一起打高球。另一名「議員」波友李少光
則已計劃在任期完結後到雲南昆明旅行，

並計劃環遊世界打波，其中最想去的是高
爾夫球發源地蘇格蘭的聖安德魯球場打
波。林健鋒說：「他（李少光）更『大』
我，問我有無興趣一起去，更笑言他退休
後逍遙快活，我就要繼續在立法會內捱
苦！」

■張仕波

強調駐港

部隊會繼

續嚴格遵

守 基 本

法、駐軍

法及香港

法例。

資料圖片

■譚志源表示，倘選民資料有「奇怪

情況」，會跟進查核。

香港文匯報記者黃偉邦 攝

■曾鈺成款待曾蔭權、行會成員、政府高官及立法會議員。 香港文匯報記者梁祖彝 攝

■曾鈺成向曾蔭權致送紀念品。

香港文匯報記者梁祖彝 攝

■梁國雄罕有與曾蔭權握手。

香港文匯報記者梁祖彝 攝


